



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

## PROYECTO DE LEY

EL SENADO Y LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA  
PROVINCIA DE BUENOS AIRES SANCIONAN CON FUERZA DE

## LEY

**ARTÍCULO 1º:** Otorgase el Diploma de Honor al Valor y Arrojo en los términos de lo establecido en la Ley 14.622 y sus modificatorias, al veterano de guerra Norberto Jorge Agüero por su actuación en el conflicto bélico que tuvo lugar el 2 de abril de 1982 en las Islas Malvinas.

**ARTÍCULO 2º:** Comuníquese al Poder Ejecutivo.

## FUNDAMENTOS

Cuando se inicia el conflicto en las Islas Malvinas el día 2 de Abril de 1982, Norberto se encontraba realizando el Servicio Militar Obligatorio (la colimba). Fue incorporado el 1 de junio de 1981 en la Infantería de Marina (Armada Argentina), los primeros 2 meses de transición entre la civil y la vida militar, fueron en el Centro de Incorporación y Formación de Infantes de Marina (CIFIM) en el Parque Pereira Iraola (La Plata). Luego de casi 2 meses de cambios de



hábitos, es destinado a la Compañía de Ingenieros Anfibios (CKIA) que tenía asiento en la Fuerza de Apoyo Anfibio (FAPA) dentro de la Base Naval Puerto Belgrano (Punta Alta). El tiempo transcurrido entre la llegada a Puerto Belgrano y el día 2 de Abril, fueron meses de preparación e instrucción en la tarea específica de la Compañía de Ingenieros (que consistía en el armado de Campos Minados, manejo de explosivos, construcción de alambradas, preparación para voladuras, etc). El 3 de Abril de 1982 le informan que se tenía que alistar (preparar los elementos personales que llevarían a las Islas), también le tocó cargar en buque que luego se utilizaría en su trabajo específico. El día 10 de Abril por la tarde arribo a las Islas.

A partir de mediados de Abril (luego que descargarán los elementos), se comienza con la tarea específica de armado de campos minados. Las primeras tareas fueron en la zona del Aeropuerto.

El 28 de abril, luego que los ingleses tomaran Georgias, los dividen en grupos de 10 u 11 conscriptos al mando de personal superior. Al grupo al cual lo envían, le designan la misión de terminar con la instalación de campos minados dónde se encontraban las posiciones del Regimiento 25, en una de las cabeceras de la pista de aterrizaje (cabecera que da hacia Puerto Argentino). En este lugar es que recibió su bautismo de fuego, ya que alrededor de las 6:30 del 1 de Mayo es atacada la pista de aterrizaje por aviones enemigos y luego por la tarde, antes de que se produzca el Bautismo de Fuego de la Fuerza Aérea, fragatas enemigas bombardean la pista de aterrizaje y las posiciones donde se encontraba, luego de este hecho ingresan a la isla aviones de combate argentinos. Continúa en esta zona, hasta mediados de Mayo, el hostigamiento aéreo durante el día era moneda corriente sobre las posiciones argentinas y su lugar de trabajo (minado de la playa), como así también durante la noche el bombardeo naval. El frío y la falta de alimento se hacía sentir ya por esas fechas (la ropa no era suficiente), en cuanto a la alimentación, por estar en una posición alejada de Puerto Argentino (7 km aproximadamente), la mayoría de la veces era caldo con fideos o lentejas. Cuando llegaban los aviones de abastecimiento, se turnaban para ir ayudar a descargar y traer comida a la posición (carne, fideos, lata de dulce de batata o membrillo), pero solo podían cocinar hasta las 16 hs, ya que estaba prohibido luego de esa hora, porque el fuego delataría su posición.



A mediados de Mayo, cuando terminaba su grupo con la labor encomendada en el Aeropuerto, los regresan a la posición que tenían en Puerto Argentino.

Desde este lugar casi todos los días, todo dependía del tiempo (solo en caso de lluvia no salía a realizar el trabajo). Los lugares a los que iba a realizar sus tareas eran los Cerros, montes para los invasores. Cuando estaban en el Aeropuerto los aviones invasores sobrevolaban la zona de trabajo y en otras oportunidades los invasores estaban del otro del Cerro, de donde estaban colocando minas (más de una vez se tuvo que replegar por los ataques de las fuerzas enemigas), tras una emboscada. La alimentación en esta zona era escasa, solo tenían una ración COI (Ración de Combate Individual), la misma consistía en carne enlatada, conservas, esto lo podían comer caliente o frío, pero la situación no ameritaba comerla caliente.

Alrededor de las 17 hs (casi de noche por esa época) regresaban a Puerto Argentino, pero su jornada no terminaba ahí, ya que descansaban un rato, leían las cartas en caso que hubieran llegado o escribían cartas a sus familiares, amigos (la mayoría de estas las recibieron luego de la guerra), de hecho, sus padres se enteraron de que estaba en Malvinas un 22/5/82 a través de un telegrama que decía lo siguiente "ESTOY BIEN SALUDOS" "TELEGRAFIEN", y obviamente no lo envió él.

Durante la noche se producía el bombardeo naval por las fuerzas invasoras.

En la posición en PUERTO ARGENTINO permanece hasta el 5 de Junio, ya que al regreso del campo (así denominaban a salidas a realizar los campos minados), al llegar a la posición, a 4 compañeros y a él, los envían como comandos a la custodia del lanzamiento misil EXOCET, realizado TIERRA/MAR.

Su misión era ir a buscarlo, realizar la guardia durante la preparación para el lanzamiento y luego ir al acantilado con una ametralladora para defenderse en caso de presencia de helicópteros enemigos.

En esta posición se encuentra el día de la rendición, el 14/06.

El día 15/6 quizás el día más triste para él (habiendo otros) debió entregar su armamento como así también las demás pertenencias, solo se quedaron con lo puesto. A partir de ese momento quedó prisionero de los invasores.

El día 25/6/82 regresó a su pueblo con la ansiedad propia de ver a sus padres y hermanos y demostrarles que estaba vivo y bien, a 43 años de aquel día, aún



guarda en su memoria aquel momento, como así también el reconocimiento de la comunidad.

Por todo ello solicitamos a los Legisladores/as acompañen esta iniciativa.

A handwritten signature in black ink, appearing to be "Ayelen Itati Rasquetti".

AYELEN ITATI RASQUETTI  
Diputada  
Bloque Frente de Todos  
H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.